

St Vaast de Longmont

Die paroissiale :

La Sainte Messe y est célébrée tous les deux mois, le premier samedi des mois impairs à 18h30 (à vérifier sur le programme hebdomadaire de la paroisse). Baptêmes et mariages sur demande.

Historique :

La petite église de Saint-Vaast-de-Longmont, entourée de son cimetière, est complètement isolée aujourd'hui dans son cadre de verdure. L'édifice semble avoir été construit au début du XI^e siècle, avec une nef unique, un clocher et son chœur terminé par une abside arrondie. Au cours du XII^e siècle, sont ajoutés au nord une chapelle avec une abside en cul-de-four et un bas-côté ainsi que le portail occidental. Au XVI^e siècle interviennent quelques remaniements : agrandissement des fenêtres de la nef et reprise de la porte à l'ouest.

La façade occidentale est précédée d'un porche de pierre avec une voûte en bois du XVI^e siècle cachant en partie le magnifique portail bâti en saillie de la nef et coiffé d'un gâble. Il est formé de quatre voussures dont la décoration de pointes de diamant, composée de bâtons brisés inversés, se prolonge tout au long des piédroits du XII^e siècle placés sur la première travée du chœur. Seul l'encadrement de la porte en anse de panier, surmontée au centre d'une accolade, a été refait au XVI^e siècle.

Le clocher, du début du XII^e siècle, posé sur la première travée du chœur, est la partie la plus intéressante de l'édifice. Les deux étages supérieurs sont ouverts par des baies jumelées en plein cintre. Le haut est souligné par une corniche supportée par des modillons sculptés. La flèche de pierres octogonale, décorée d'imbrications et cantonnée aux quatre angles de pyramidions, s'élève au-dessus de la tour du clocher. L'intérieur de la nef n'est pas voûté.





W. ROQUIN-